
Área de Relacionamiento Interinstitucional 
 
Directores: Natalia Lobatti (hasta diciembre 2012), desde Enero hasta que asumió la nueva directora, Leticia                             
Perez en Junio 2013, el equipo trabajó sin dirección. 
Integrantes del equipo: Lucía Mattos, Fernanda Martinez, Jorge Possamai, Marisa Schulze, Nicolás Contin y                           
Gastón Martinez, hasta la asunción de la nueva Dirección. 
 
Se venía trabajando con pocos integrantes en el equipo. A partir de octubre de 2012 el equipo crece,                                   
integrandose 3 miembros y unos meses despúes, otro más. 
 
El Área de Relacionamiento Interinstitucional tiene como objetivo: 
Crear, profundizar los vínculos que mantiene el Movimiento con la comunidad; las instituciones y                           
organizaciones que funcionan en ella, cuyos objetivos estén en concordancia con nuestra propuesta                         
educativa. También generar nuevas oportunidades de contactos que acerquen nuestra propuesta a distintos                         
sectores. 
 
Acciones 2013 
 
Noche de los Museos 
 
En primer lugar nos parece importante destacar que el crecimiento del área, favoreció el desarrollo de la                                 
tarea, al ser más integrantes se nos hizo más sencillo desarrollar las diversas tareas que fueron necesarias.                                 
Por otro lado nos parece necesario destacar que ésta es la primera actividad de gran magnitud de la que se                                       
encargó el Área de Relacionamiento Interinstitucional. 
Recibimos la propuesta de Comunicación e Imagen, quién se había puesto en comunicación con el MEC.                               
Nuestra área tenía que llevar adelante la coordinación de la presencia de jóvenes scout en los museos de todo                                     
el territorio nacional. 
Hubo una buena organización del equipo desde el inicio, se pudo transmitir la información a los grupos, luego                                   
llamamos para confirmar la asistencia en varias oportunidades. Se lograron cubrir todos los museos con                             
grupos del MSU, Grupo Scout Erevan 70, Vantralo, Scouts del Norte y del SDU, tanto de Montevideo como del                                     
interior del país. Teniendo de esta manera representación de varias asociaciones Scouts en la actividad. 
El MEC proporcionó camisetas alusivas al evento y los scout lucieron orgullosos su pañoleta por encima de la                                   
misma. Éstas las fuimos a buscar al MEC y las distribuimos al interior del país por encomienda. Se vio a los                                         
chicos motivados con la actividad, activos en su participación y con ganas de trabajar. 
Se destacó como positivo que hubo miembros del área que, al no estar trabajando en un museo en particular,                                     
pudieron recorrer algunos de los museos, asistiendo en aquellas cosas que hacían falta. En todos los museos                                 
se cubrieron todos los puestos que fueron solicitados por parte del MEC. En líneas generales consideramos                               
que la actividad fue sumamente positiva. 
 
Día del Voluntariado 
 
El día del “Voluntariado Joven” se llevó a cabo el día sábado 27 de abril, a pedido de la ACJ se realizó un                                             
llamado al MSU para colaborar en él. Se realizaron reuniones entre las diferentes instituciones participantes                             
donde se coordinaron los lugares para dicha actividad, y la gente requerida; se destinó al grupo del Movimiento                                   
scout el predio del Parque de las Esculturas para pintar un mural con tizas y restaurar los diferentes                                   
monumentos. Todos los voluntarios fueron beneficiados con remeras con un costo simbólico que adquirían a                             
medida que iban llegando; dichas remeras fueron brindadas por la ACJ. La jornada comenzó temprano en la                                 
mañana, a partir de las 9 hrs, donde se recibieron los grupos, se entregaron las remeras, se tomó contacto                                     
con la gente que estaba voluntaria en el mismo sitio. 
Luego se hizo una gran ronda donde se presentaron las autoridades pertinentes: Beatriz Silva, Directora de                               
ASSE, Juan José Munua, Encargado del Parque y diversos artistas, los cuales estaban encargados de                             
orientar todo lo referente a la restauración y la pintura. Después de la presentación, se hicieron una serie de                                     
danzas para distensión e integración; finalizado esto, se pasó a formar equipos para dividir y llevar a cabo las                                     
diferentes tareas mencionadas anteriormente. Allí empieza el trabajo que incluyó también la limpieza del                           
predio y la recolección de residuos por la cantidad de gente que se encontraba para dicha jornada. Casi                                   
finalizando las tareas, algunas personas hacían juegos, mientras que los demás ultimaban detalles para                           
culminar su jornada de trabajo. 



Al mediodía nos recogió un ómnibus para trasladarnos a la Rural del Prado. Al llegar hicimos una gran ronda                                     
dónde un altavoz informaba de las actividades que se habían realizado y las instituciones que participaban,                               
también se hicieron un par de danzas previo al almuerzo compartido. 
Después de dicho almuerzo, se brindó un tiempo de descanso antes de retomar las actividades de talleres.                                 
Los mismos estuvieron a cargo de profesionales y se dividían en diferentes actividades a saber: “parcur”,                               
maquillaje, salsa, entre otros. 
Dicha jornada se cerró con un gran baile en el predio alrededor de las 18 hrs. Luego las instituciones se                                       
despidieron con el saludo y agradecimiento correspondiente. 
 
Espacio de Juventudes 
 
Se convocó al MSU para participar de un nuevo ámbito que se estaba formando en el INJU con varias                                     
instituciones formadas por jóvenes como “Antorcha”, “Pastoral Juvenil”, entre otras. Dichas reuniones se                         
realizaban todos los jueves a las 19 hs en el INJU. 
La primer reunión se destinó a informar a las instituciones presentes, a explicar el porqué de la idea de formar                                       
este espacio, concluyendo que era para enriquecer a las instituciones aprendiendo y formándonos con las                             
experiencias y formas de trabajo de las demás, y así adquirir más herramientas para trabajar con los jóvenes. 
En la segunda reunión se intentó dar nombre a este espacio, se hizo un breve resumen de cómo trabajaba,                                     
quiénes eran y a que apuntaba cada institución. 
El nombre que se resolvió darle finalmente fue “Espacio de Juventudes” debido a que todas las instituciones                                 
trabajaban con niños y jóvenes entre 8 y 25 años. También se discutió mucho el hecho de llegar al interior del                                         
país y no sólo dejarlo en Montevideo para vincular diferentes formas de trabajo. 
 
Regulación responsable 
 
Alrrededor del mes de marzo de este año, se acercó gente de “Regulación responsable” al MSU para tener                                   
una charla para vincular dichas instituciones; la responsabilidad del contacto la adquirió Interinstitucional, el                           
cual tuvo una reunión con ellos. La institución mencionada tenía ganas de informar sobre su forma de trabajo,                                   
cómo y por qué lo realizaba, etc. 
Se estudió, analizó y se vislumbró las posibilidades de dar un taller informativo. 
Luego se les planteó esta posibilidad de dicho taller y accedieron con gusto, se les dieron opciones de un par                                       
de fechas para realizarlo en el mes de junio, se les brindaba el lugar dónde realizarlo y también tenían la                                       
posibilidad de utilizar un proyector si era necesario. Se realiza el 30 de Julio de 2013. 


